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Выполнять
организационно-технические

мероприятия
ЦТ ЕСТАЯ пятилетка — пятилет
и е  ка дальнейшего развития про
изводительных сил страны, непре
рывного технического прогресса, 
внедрения в производство нового, 
передового.

На всех предприятиях нашего 
города намечены организационно- 
технические мероприятия, осущест
вление которых позволит шире 
механизировать производственные 
процессы, совершенствовать техно
логию, улучшать организацию тру
да и производства, то есть создать 
условия для дальнейшего роста 
производительности труда и увели
чения выпуска продукции, улуч
шения ее качества и снижения се
бестоимости.

Положительным является то, 
что в текущем году организацион
но-технические мероприятия со
ставлены более продуманно, при 
активном участии широкой об
щественности, в них включено мно
го ценных предложений рабочих, 
инженеров, техников и служащих. 
Обязанность хозяйственных ру
ководителей предприятий состоит 
в том, чтобы обеспечить выполне
ние этих мероприятий.

Но как свидетельствуют факты, 
на некоторых предприятиях к это
му важнейшему вопросу подошли 
формально, их руководители мало 
что  ̂сделали для того, чтобы 
каждое мероприятие было вы
полнено в установленные сроки и 
дало наибольший экономический 
эффект. Так, коллектив комбайно
вого завода, готовясь к раздельно
му выпуску хедеров к силосоубо
рочным машинам, разработал хо
рошие мероприятия, обеспечиваю
щие выполнение плана и принятых 
социалистических обязательств. 
Однако отсутствие контроля за их 
осуществлением со стороны руко
водства завода привело к тому, 
что эти мероприятия выполняются 
крайне медленно. Не закончено 
изготовление оснастки, из 105 тех
нологических мероприятий реали
зовано только 52.

На нефтеперерабатывающем за
воде из 15 намеченных на первый 
квартал мероприятий не выполне
но 9, на Батракском асфальтовом 
заводе из девяти — два. Такое же 
положение и на ряде других пред
приятий.

Многие промышленные пред
приятия и стройки города закон
чили первый квартал 1956 года 
с плохими показателями в рабо
те. Это является следствием того, 
что на отстающих предприятиях 
не придали должного значения

выполнению организационно-тех
нических мероприятий, не исполь
зовали всех резервов производ
ства, творческой инициативы кол
лективов. При этом следует от
метить, что не выполненными ос
таются наиболее важные меропри
ятия, которые главным образом 
должны обеспечить рост Произво
дительности труда и улучшение 
других экономических показателей 
в работе. Одним из недостатков в 
этом вопросе является и то, что 
сроки выполнения отдельных ме
роприятий чрезвычайно растяну
ты, что ведет к ослаблению чувст
ва ответственности у тех, кто от
вечает за их исполнение.

Некоторые из руководителей 
предприятий, в том числе и ком
байнового завода, пытаются сва
лить вину за невыполнение ряда 
организационно-технических меро
приятий на объективные причины. 
Но опрашивается, почему не вы
полняются те мероприятия, для 
внедрения которых не требуется 
никакой помощи от главков и ми
нистерств? Все дело в том, что от
сутствовала должная ответствен
ность за претворение в жизнь пла
на организационно-технических ме
роприятий, не использованы для 
этого в полной мере внутренние 
резервы производства.

Задача состоит в том, чтобы по
кончить с недооценкой всей важ
ности своевременного выполнения 
организационно-технических меро
приятий. Их осуществление долж
но идти одновременно с выполне
нием государственного плана по 
выпуску продукции.

В осуществлении намеченных 
мероприятий ведущую роль долж
ны играть главные инженеры. С 
полным напряжением сил обяза
ны работать в этом направлении 
все инженерно-технические работ
ники, работники снабжения, тран
спорта. На осуществление органи
зационно-технических мероприя
тий нужно мобилизовать творче
скую энергию всего коллектива 
предприятия.

Долг партийных организаций — 
осуществлять постоянный дейст
венный контроль за выполнением 
организационно-технических меро
приятий, всемерно развертывать 
критику и самокритику недостат
ков в работе предприятий и при
нимать меры к их устранению/ к 
тому, чтобы преодолеть отстава
ние в работе и обеспечить выпол
нение плана всеми предприятия
ми по всем показателям.

Ответ горняков Донбасса на призыв 
шахтеров Кузбасса

Коллективы шахт, строек, заво
дов, обогатительных фабрик, про
ектных и научно-исследователь
ских институтов угольной про
мышленности Сталинской области 
горячо откликнулись на обраще
ние шахтеров, шахтостроителей, 
инженерно-технических работников 
и служащих предприятий Кузбас
са о развертывании социалистиче
ского соревнования за дальнейший 
рост производительности труда и

досрочное выполнение плана 1956 
года.

Горняки угольных трестов реши
ли значительно увеличить добычу 
угля по сравнению с 1955 годом, 
добыть сверх годового плана мно
гие тысячи тонн угля, повысить 
производительность труда и от 
снижения себестоимости угля по
лучить сверх плана несколько мил
лионов рублей экономии.

(ТАСС).
/

На строительстве Кременчугской ГЭС
КИРОВОГРАД. Гидромеханиза

торы за кокали замыв прорана 
котлована электростанции. Мон
тажные бригады установили во
семь мощных насосов, проложили 
400 метров трубопроводов. Начи
нается откачка воды из котло
вана;

Коллектив управления основных

сооружении выступил инициато
ром пред майского соревнования 
строителей. Он обязался выпол
нить в апреле в два раза больший 
объем строительно-монтажных ра
бот, чем предусмотрено планом.

Строители Кременчугской ГЭС 
закончили подготовку к встрече 
весеннего паводка.

По р о д н о й  с т р а н е

Молдавская ССР. Бендерский 
мясокомбинат — одно из круп
нейших предприятий пищевой 
промышленности республики. 
Комбинат успешно завершил 
задание первых двух месяцев. 
За годы шестой пятилетки вы
пуск готовой продукции возра
стет здесь вдвое. Увеличение вы
пуска продукции намечено до
стигнуть за счет роста произво
дительности труда, внедрения 
механизации и установки новей
шего технологического оборудова
ния. Сейчас подходит к концу 
реконструкция холодильных ка
мер, механизируются процессы 
внутрицеховой транспортировки 
туш.

На мясокомбинате работает 
старейший специалист по произ
водству колбасных изделий и 
копченостей Т. С. Семенов. Бога
тый опыт он передает молодежи.

НА СНИМКЕ: мастер колбасно
го цеха Т. С. Семенов (справа) 
объясняет молодой мастерице 
комсомолке Екатерине Негровой, 
как определять сортность гото
вой продукции.

Фото П. Лисенкина.
(Фотохроника ТАСС).

ЗАВОД ФЕРРОСПЛАВОВ 
НА ИРТЫШЕ

В Директивах XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану 
предусмотрено строительство в 
Павлодаре крупного завода фер
росплавов. Это второе в Казах
стане предприятие ферросплавной 
промышленности. Его намечено 
соорудить близ села Ермак на ле
вом берегу Иртыша.

Сейчас ведется составление 
проектного здания. Предприятие 
будет сооружаться новейшими 
индустриальными методами с при
менением сборного железобетона.

Завод, оснащенный новейшей 
техникой, будет выпускать ферро
хром, марганцевые сплавы и фер
росилиций, необходимые в метал
лургии для изготовления специаль
ных сталей.

(ТАСС).

СНИЖЕНИЕ СЕБЕСТОИМОСТИ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПЕРЕВОЗОК

31 марта в Москве закончилось 
совещание финансово-экономиче
ских работников железнодорожно
го транспорта.

Совещание обсудило итоги пя
того пятилетия и финансовый 
план железнодорожного тран
спорта на шестое пятилетие. Док
ладчик — начальник финансового 
управления Министерства путей 
сообщения тов. Ивлиев отметил, 
что железнодорожный транспорт 
стал за последние годы высоко
рентабельной отраслью народного 
хозяйства. В условиях неодно
кратного снижения грузовых та
рифов накопления железнодорож
ного транспорта возросли в 2,2 
раза. За пятую пятилетку себе
стоимость перевозок грузов и пас
сажиров снизилась на железнодо
рожном транспорте на 25,1 про
цента. Директивами XX съезда 
партии по шестому пятилетнему 
плану предусмотрено дальнейшее 
снижение себестоимости перевозок 
примерно на 17 процентов. Для 
решения этой задачи, отметил 
докладчик, необходимо привести 
в действие имеющиеся резервы,

всемерно повысить доходность 
дорог. Это позволит в шестой пя
тилетке не только полностью пок
рыть все нужды железнодорож
ного транспорта собственными до
ходами, но и внести в государст
венный бюджет миллиарды руб
лей накоплений.

Выступавшие в прениях участ
ники совещания подвергли крити
ке недостатки в финансовой дея
тельности железных дорог и го
ворили о резервах, которые дол
жны быть использованы для вы
полнения заданий шестой пяти
летки.

На заключительном заседании с 
речью выступил Министр путей 
сообщения тов. Бещев. В работе 
совещания приняли участие Ми
нистр финансов СССР тов. Зверев, 
представители Государственного 
банка СССР, Промбанка, Институ
та комплексных транспортных 
проблем Академии наук СССР, 
научные сотрудники транспорт
ных институтов, работники Мо
сковского железнодорожного уз
ла.

(ТАСС).

ПАМЯТНИКИ А. М. ГОРЬКОМУ И А. С. ПОПОВУ
Исполком Ленгорсовета ут

вердил проект памятника вели
кому русскому писателю, родо
начальнику советской литерату
ры А. М. Горькому. Алексей 
Максимович изображен в полный 
рост, в позе, проникнутой энер
гией и силой. Глубокая мысль 
читается в его взгляде, устрем
ленном вперед. Монумент будет 
установлен на углу проспекта 
Максима Горького и Кировско
го проспекта, недалеко от дома, 
где жил великий писатель.

Проект памятника создан 
скульптором В. В. Исаевой и

архитектором Е. А. Левинсоном. 
Общая высота памятника 10 
метров.

Утвержден также проект па
мятника А. С. Попову, выпол
ненный скульптором В. Я. Бо
голюбовым и архитектором 
Н. В. Барановым. Изобретатель 
радио стоит, слегка опираясь ле
вой рукой ка высокую подстав
ку.

Памятник решено установить 
на Петроградской стороне, неда
леко от улицы, носящей имя 
Попова.

(ТАСС).

ОСВАИВАЮТСЯ ЗЕМЛИ
ЛЕНИНАБАД. Этой весной ве

ками пустовавшую Дальверзин- 

скую степь бороздят десятки трак

торов. Идет вспашка земель, на

чался сев хлопчатника — первый 

сев на целинных землях.

ДАЛЬВЕРЗИНСКОЙ СТЕПИ
В Дальверзинской степи впер

вые будет засеяно хлопчатником 
три с половиной тысячи гектаров. 
Кроме того, полторы тысячи гек
таров новых земель колхозы обла
сти засеют в Самгарской степи.

(ТАСС). .

ТАМ, ГДЕ БУДЕТ
КРАСНОЯРСК. С осени прош

лого года на Енисее в 40 кило
метрах от краевого центра, непо
далеку от таежной деревни Шу
михи ведутся изыскательские ра
боты в створе будущей крупней
шей в мире Красноярской ГЭС. 
Геологи комплексной экспедиции

КРАСНОЯРСКАЯ ГЭС
Ленинградского филиала Гидро
проекта закончили изыскания по 
первому проектному заданию. За 

зимние месяцы на дне реки в 

створе будущей ГЭС пробурено 

около 9 тысяч метров скважин.

(ТАСС).

Москва. Решения XX съезда 
КПСС вызвали новый подъем со
циалистического соревнования на 
предприятиях страны. Рабочие, 
инженеры, техники приводят в 
действие новые резервы произ
водства. Рождаются замечатель
ные патриотические начинания, 
цель которых—обеспечение даль
нейшего роста производительно
сти труда, повышение качества 
и увеличение выпуска продук
ции.

Ценную инициативу проявили 
коттонщица Ивантеевской три
котажной фабрики имени Дзер
жинского В. Золкина и обтяж
чик Московской обувной фабри
ки «Парижская Коммуна» В. Пла
тов.

Они выступили на собраниях 
рабочих с предложениями на
чать социалистическое соревно
вание за достижение высокого 
мастерства в работе и тем самым 
добиться дальнейшего увеличе
ния выпуска изделий отличного 
качества, роста производитель
ности труда.

В. Золкина и В. Платов отлич
но овладели передовыми метода
ми труда, в совершенстве изучи
ли машины и технологию произ
водства на своих участках, са
мостоятельно налаживают меха
низмы и почти не прибегают к 
помощи ремонтников.

Инициатива В. Золкинои и 

В. Платова подхвачена коллекти

вами фабрик имени Дзержин

ского и «Парижская Коммуна».

Коллегия Министерства легкой 
промышленности РСФСР и прези
диум ЦК профсоюза рабочих 
промышленности товаров широ
кого потребления, обсудив пред
ложения новаторов и отметйв 
большую ценность их цочина, ре
шили широко распространить его 
га предприятиях легкой промыт 
ленности.

НА СНИМКЕ: обтяжчик В. Пла

той за работой.

Фото В. Кошевого. (Фотохроника ТАСС).



2. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 3 апреля 1956 г., № 67.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

За практическое 
решений XX

Состоялось собрание партийно
го актива комбайнового завода. 
Оно прошло под знаком мобилиза
ции коллектива на выполнение 
решений XX съезда КПСС. С док
ладом об итогах работы съезда и 
задачах заводской партийной ор
ганизации выступил секретарь 
горкома КПСС тов. Рылов Н. Е.

Докладчик и выступавшие в 
прениях отмечали, что в решениях 
XX съезда партии намечена бое
вая программа борьбы за пост
роение коммунизма в нашей стра
не. Комбайностроители горячо 
приветствуют и единодушно одоб
ряют решения съезда. Участники 
собрания остро критиковали не
достатки в работе предприятия.

—  На XX съезде партии, —  
сказал председатель заводского ко
митета профсоюза тов. Григоров, 
— была подвергнута критике ра
бота профсоюзных организаций. 
Отмечалось, что профсоюзные ор
ганизации не изжили формализма 
в руководстве соревнованием. 
Это относится и к нам. В цехах 
завода соревнование проходит сла
бо.

Выполнение принятых обя
зательств не организовано. Можно 
ли говорить о действенности со
ревнования, если нет серьезной 
проверки выполнения социали
стических обязательств? Завком 
профсоюза ставит перед собой за
дачу улучшить организацию со
ревнования.

Начальник механического цеха 
№  16 тов. Ревякин заявил:

—  Со второго квартала этого 
года мы должны перейти на вы
пуск хедеров для силосоубороч
ных комбайнов. В настоящее 
время ведется подготовка произ
водства к выполнению этой про
граммы. В нашем цехе проведена 
перепланировка оборудования. 
Мы создали семь поточных линий 
для выпуска деталей замкнутым 
технологическим циклом. Поточ
ные линии создаются для того, 
чтобы дать больше продукции. 
Но организовать работу поточных 
линий так, как предполагалось 
нам, ¡не пришлось. Отдел снаб
жения плохо обеспечивает деталя
ми по кооперации и нам в сроч
ном порядке поручают делать эти 
детали. Из-за этого работа поточ
ных линий нарушается.

осуществление 
съезда КПСС

Слесарь сборочного цеха тов. 
Романович подверг критике адми
нистрацию завода, руководителей 
партийной и профсоюзной органи
заций за плохое руководство со
ревнованием. По этой причине 
сборочный цех работает нерит
мично, рабочие часто простаива
ют, в результате чего не выпол
няют принимаемых обязательств. 
Сейчас в цехе наблюдается высо
кий трудовой подъем.

Тов. Романович требует устра
нить некоторые недостатки в ор
ганизации производства и улуч
шить руководство соревнованием.

Секретарь партийной организа
ции кузнечного цеха тов. Алек
сандров критиковал администра
цию завода за плохое руководство 
подготовкой производства к выпу
ску хедеров. Перепланировка куз
нечного цеха пересматривалась 
пять раз, из-за чего цех оказался 
не подготовленным к выпуску де- 
телей для хедеров. К тому же пере
планировка спроектирована непра
вильно: в кузнечном цехе наме
чено установить травильное, к ра 
сильное и сушильное оборудова
ние, что противоречит условиям 
техники безопасности.

Начальник сборочного цеха тов. 
Прохоров отметил, что необходимо 
укрепить состав мастеров за счет 
инженерно - технических работ
ников и пересмотреть работу дис
петчерского аппарата и отдела 
организации труда и зарплаты. 
На заводе нужно создать диспет
черскую группу при производст
венном отделе и сократить дис
петчерский аппарат в цехах. 
Нужно сократить в цехах штаты 
нормировщиков путем создания 
ценников по деталям, на основа
нии которых сами мастера будут 
производить нормирование.

В прениях по докладу высту
пили также директор завода тов. 
Шугалий, заместитель секретаря 
парткома завода тов. Маркелов, 
нормировщик цеха №  9 тов. Пи
рог, начальник отдела снабжения 
тов. Сиданов и другие.

В принятой резолюции собра
ние актива единодушно одобрило 
решения XX съезда КПСС и опре
делило практические задачи за
водской партийной организации 
по претворению их в жизнь.

А. Роньжин, 
редактор газеты «Комбайн». .

Чувашская АССР. Строящий
ся Чебоксарский завод трактор
ных запасных частей является 
одним из крупных пусковых ин
дустриальных объектов шестой 
пятилетки.
НА СНИМКЕ: монтаж плит пере

крытий верхнего этажа специа
лизированного литейного цеха. 

Фото Б. Мясникова.
(Фотохроника ТАСС).

По страницам многотиражных газет
ЗА ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ 

ПЕРВОМАЙСКОГО

ИНТЕРЕСНОЕ СОБРАНИЕ
«Ты на подвит зовепи,, комсо

мольский билет!» —  под таким 
девизом было проведено комсо
мольское собрание в группе «А» 
литературного факультета первого 
курса пединститута.

Галя Серова, выступившая в 
прениях, говорила, что в наше 
время можно совершить любой 
подвиг, можно проявить все пре
красные качества. Далее девушка 
рассказывает о героических делах 
и подвигах комсомольцев.

О боевом пути комсомола рас
сказали Валя Абросимова, Галя 
Овчинкина, Тамара Дементьева.

—  Как мы оправдываем зва
ние комсомольца? Об этом говорит 
комсорг Галя Илюшенко. Комсо
мольцы всегда и везде впереди, 
они совершают подвиги на трудо
вом фронте, крепя дело мира, а 
наша главная задача —  хорошо 
и отлично учиться. Но не все это 
'понимают, есть еще в группе сту
денты, которые плохо учатся.

В дружескую беседу о своих 
буднях превратилось собрание. 
«Пусть в нашей жизни будет 
место и труду, и подвигу, и музы
ке, и книгам, и встречам с дру
зьями. Нужно бороться за полноту 
жизни, за то, чтобы она играла 
всеми красками» —  так решили 
участники собрания.

Людмила Федорова.

ПРАЗДНИКА

Приближается международный 
праздник трудящихся — 1 Мая. 
Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие станции 
Батраки, как сообщает многоти
ражная газета «Сталинец», стре
мясь подготовить достойную встре
чу празднику, включаются в 
предмайское социалистическое со
ревнование. Батрачане взяли на 
себя следующие обязательства:

— План вагонооборота в 
апреле выполнить на 120 про
центов и ликвидировать от
ставание в выполнении плана, 
допущенное в январе и фев
рале.

— Четырехмесячный план 
погрузки завершить к 25 ап
реля.

— Сократить простой ваго
на против нормы: транзитного 
с переработкой на — 0,5 часа, 
транзитного без переработки 
— на 0,2 часа, местного — на 
1 час.

— За четыре месяца обра
ботать и отправить скорост
ным методом 2.000 поездов.

— Увеличить перерабатыва
ющую способность горки про
тив нормы на 300 вагонов.

Сократить простой кинель- 
ских и куйбышевских парово
зов на 1 час 30 минут, сызран- 
ских — на 30 минут.

Кроме того, батракские желез
нодорожники решили обеспечить 
прием и отправление поездов точ
но по расписанию и сформировать 
и отправить в марте и апреле 800 
тяжеловесных поездов.

Социалистические обязательст
ва, принятые батрачанами, требу
ют четкой и слаженной работы 
всех служб и высокопроизводи
тельного труда всех рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих станции. Задача много
тиражной газеты «Сталинец» — 
систематически сообщать о ходе 
социалистического" соревнования, 
шире показывать опыт его передо

виков и подвергать суровой кри
тике тех, кто формально относится 
к выполнению принятых обяза
тельств.

ЦЕННОЕ НАЧИНАНИЕ

МОЛОДЫХ

КОМБАЙНОСТРОИТЕЛЕЙ

Учитывая, что металлический 
лом является ценным сырьем для 
предприятий металлургической 
промышленности, молодые ком
байностроители проявили цен
ную инициативу, собрав и отгру
зив в прошлом году свыше пяти
сот тонн металлолома.

В этом году молодые комбайно
строители решили продолжить эту 
работу. Как сообщает многоти
ражная газета «Комбайн», на днях 
на заводе состоялся слет молоде
жи. Участники его, подведя итоги 
работы, проделанной в прошлом 
году по сбору металлических от
ходов, заявили о своей готовности: 

силами комсомольцев и мо
лодежи завода к 39-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической революции 
собрать не менее 500 тонн ме- %  
таллолома сверх установлен
ного заводу государственного 
плана на 1956 год.

Молодые комбайностроители 
работу по сбору и отгрузке ме
таллолома будут вести на основе 
широко развернутого между цеха
ми социалистического соревнова
ния и вне рабочее время. Они об
ратились к комсомольцам, пионе
рам, школьникам и всей молодежи 
города с призывом принять дея
тельное участие в сборе и отгруз
ке металлического лома. В своем 
обращении они пишут:

— Комсомольцы и молодежь! 
Пионеры и школьники! Будь
те активными участниками 
сбора металлического лома — 
этого важнейшего сырья для 
выплавки стали и производ
ства проката.

Ценное начинание молодых ком- 
байноетроителей должно быть 
подхвачено всею молодежью го
рода.

Мой любимый герой
Детским отделением библиоте

ки имени В. И. Ленина (Промыш
ленный район) для учащихся пер
вых—четвертых классов проведе
на читательская конференция на 
тему «Мой любимый герой»! Ребя

та рассказали о своих любимых 
книгах, героях и писателях.

Затем участникам конференции 
были выданы для чтения книги, 
недавно полученные библиотекой.

Е. Кудашов.

УТРО СКАЗОК

Во время недели детской книги 
городская детская библиотека 
провела «Утро сказок».

Библиотекарь тов. Боброва рас
сказала ребятам о том, какие чу

десные сказки создает народ. 
Школьники показали инсцениров
ки сказок.

В заключение ребята просмот
рели кинокартину «Братья Лю».

Профгруппорг Николай Антипов
Всего несколько месяцев назад 

Николай Александрович Антипов 
избран профгруппоргом сборочно
го участка первого механического 
цеха гидротурбинного завода. Не 
случайно рабочие оказали ему вы
сокое доверие, избрав профсоюз
ным вожаком. Он — рядовой ра
бочий, слесарь-сборщик. До этого 
ему профсоюзную работу вести 
не приходилось. Заслужил же он 
авторитет рабочих смелой крити
кой недостатков и ценными пред
ложениями по созданию условий, 
необходимых для выполнения взя
тых социалистических обяза
тельств, хорошим отношением к 
делу. Тов. Антипов прилежен и 
старателен, строго соблюдает тех
нологическую дисциплину, служит 
примером для других.

Свою работу профгруппорг тов. 
Антипов ведет в тесной связи с 
рабочими и инженерно-техниче
скими работниками участка. Это 
оказывает положительное влияние 
на улучшение организации труда,, 
мобилизует рабочих ца выполне
ние производственных задач. >

В настоящее время перед участ
ком, как и всем цехом, стоит за
дача по обеспечению выпуска 
динамометров. к машинам для 
квадратно-гнездовой посадки кар
тофеля и сева кукурузы. Эта 
продукция выпускалась и в прош
лом году, но сейчас на нее полу

чен значительно больший заказ. 
В профсоюзной группе участка по 
поводу этого проведены беседы, 
задание доведено до каждого ра 
бочего. Наиболее опытные рабо
чие расставлены на решающих 
участках, в их бригады включена 
молодежь, которая перенимает 
передовые методы труда. Это 
является своеобразной школой 
по повышению квалификации, так 
как на сборке динамометров 
впервые пущена поточная линия. 
Она обеспечивает значительное 
ускорение производства так необ
ходимых механизмов для .сельско
хозяйственных машин.

Исторические решения XX съез
да КПСС вызвали новую волну 
творческой активности работникоз 
участка. Ознакомившись с мате
риалами съезда, они смелее стали 
вскрывать внутренние резервы по
вышения производительности тру
да, острее реагировать на недо
статки.

На основе рабочих предложе
ний руководством цеха разрабо
тан план мероприятий, которым 
предусмотрено улучшение органи
зации труда, установка оборудо
вания, необходимого для подго
товки инструмента, внедрение пе
редовых методов труда и т. д.

Во всем этом принимает дея
тельное участие профгруппорг. 
Известно, что как бы хорошо не

действовали механизмы, приспо
собления, поточные линии, они 
еще не решают успеха дела, уве
личения выпуска продукции. При 
этом важнейшую роль играют лю
ди, правильное использование ра
бочего времени, чтобы ни одна 
минута не пропадала даром. На 
участке было проведено фотогра
фирование использования рабоче
го времени. Оно показало, где и 
какие потери его допускаются, 
кто не дороЗкит рабочим време
нем, непроизводительно растрачи
вает его. Используя факты рас
транжиривания рабочего времени 
слесарями, профгруппорг, вместе с 
мастером и бригадирами, провел 
разъяснительную работу, направ
ленную на укрепление дисципли
ны, повышение личной ответствен
ности каждого рабочего за пору
ченное дело. Это позволило раз
вернуть борьбу за организацию 
труда по методу куйбышевских 
мастеров-новаторов Николая Ко
раблика и Петра Былинкина.

Так внедряя одно мероприятие 
за другим, коллектив сборочного 
участка совершенствует свою ра
боту и в этом, конечно, немалая 
заслуга принадлежит профсоюзно
му организатору тов. "Антипову. 
На этом участке нет ни одного 
рабочего, который не выполнял бы 
установленных корм выработки. В 
дни трудовой вахты в честь 
XX съезда КПСС многие рабочие , 
систематически перевыполняли за- 
дания, обеспечивали высокое ка
чество бмнолгскпя производствен

ных операций, и сейчас множат 
эти успехи. Бригады слесарей- 
сборщиков тт. Фокина и Бурды- 
кина выполняют двухсменные за
дания. Электросварщицы тт. Мо- 
жаева и Кирдан выполняют нормы 
на 170— 180 процентов, а электро
сварщик тов. Антропов — до 300 
процентов.

За человека, за воспитание пе
редового сознательного рабочего 
надо постоянно бороться. Это хо
рошо знает профгруппорг тов. Ан
типов. Приведем несколько приме
ров. Обрубщик тов. Косолапов — 
к порученному делу относился с 
прохладцей. Пришлось мобилизо
вать общественность, чтобы воз
действовать на него.

А вот молодой слесарь тов. Ла
рин, хотя и старался в труде, но 
многое ему не удавалось. Должно 
быть сноровки было маловато. 
Профгруппорг не обошел его, лич
но помог ему освоить обработку 
завертки подшипников к полумеха- 
ническим забрасывателям топли
ва.

Не только то, как трудятся 
люди, как помочь им отыскать но
вые пути для роста производи
тельности труда, устранить то, чго 
мешает движению вперед, занима
ет и волнует профгруппорга. Сво
ей обязанностью он также считает 
заботу об организации досуга ра
бочих, культурном отдыхе. Неред
ко в обеденный перерыв он органи
зует читки свежих газет, игры в 
шашки, домино, а недавно тов.

Антипов вместе с другими люби
телями игры на народных инстру
ментах устраивал небольшие кон
церты.

Будучи всегда среди рабочих, 
живя их интересами, профгруп
порг тов. Антипов интересуется и 
тем, как они живут и учатся, бы
вает в молодежных общежитиях, 
заботится о быте и благоустройст
ве.

Разностороння и многогранна 
работа профгруппорга. Она требу
ет большой инициативы и широ
кого кругозора, знания жизни, 
всего того, чем живет советский 
рабочий — строитель коммунисти
ческого общества. Профгруппорг 
обязан активно вторгаться в 
жизнь, в решение производствен
ных задач, заниматься воспитани
ем трудящихся.

На промышленных предприя
тиях, стройках, железнодорожном 
транспорте группрофоргов немало. 
Комитеты профсоюзов обязаны 
постоянно учить, воспитывать 
профгруппоргов — этих подлин
ных вожаков масс. Надо прово
дить с ними семинары по обмену 
опытом, вооружать сложным 
искусством работы в массах, доби
ваться ■того, чтобы каждый из них 
был хорошим профсоюзным вожа
ком, организатором трудящихся 
на выполнение государственного 
плана 1956 г. — первого года ше
стой пятилетки.

И. Рожков.
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ПОДХВАТИМ ПОЧИН КУЙБЫШЕВЦЕВ!

Восьмичасовую норму —  за семь часов
Совершенствуем технику 

производства
Коллектив механического уча

стка цеха №  1 поставил перед 
-•собой задачу —  значительно по
высить производительность труда 
на существующем оборудовании и 
производственных площадях и с 
тем же количеством рабочих. 
Коллектив участка изучил и стал 
внедрять метод организации рабо
ты но уплотненному графику, 
предложенному старшими мастера
ми куйбышевских заводов «Авто- 
трактородеталь» —  Н. Корабли- 
ыым и «КАТЭК» —  П. Былинки- 
ным.

Была проанализирована работа 
металлорежущего оборудования, 
вскрыты причины непроизводи
тельных потерь рабочего времени. 
Для этого на участке провели 
массовую фотографию рабочего 
дня, которая показала, что потери 
времени из-за отсутствия полу
фабрикатов, чертежей, инстру
ментов и по другим причинам 
составляют до пяти процентов.

Результаты фотографии были 
обсуждены на собрании коллекти
ва участка. Многие инженерно- 
технические работники и рабочие 
дали ценные советы и предложе
ния по устранению недостатков в 
организации труда и технологии 
обработки деталей. Токарь тов. 
Красников, в частности, предло
жил обеспечивать рабочих пол
ным комплектом резцов для вы- 

\ 31 олнения сменного задания. Осу
ществление этого предложения 
позволило сократить непроизво
дительные затраты времени тока
рями на получение и заточку рез
цов. Резцы стали затачиваться
• более доброкачественно. Это также 
ускорило работу токарей при изго
товлении деталей.

По предложению заместителя

начальника цеха тов. Луковцева 
был модернизирован револьвер
ный станок, что повысило произ
водительность труда рабочих на 
обработке валов с 15 до 35 штук 
за смену и высвободило с этой 
операции одного рабочего.

Фрезеровщики т.т. Бурлаков, 
Клычков, Блинова и Колокольни- 
кова раньше затрачивали много 
времени на зажим деталей в стан
ке. Производительность труда вы
росла более чем в 1,5 раза, когда 
на их станках установили пнев
матические зажимы.

В целях ликвидации внутри- 
сменных потерь рабочего времени, 
было упорядочено составление 
сменных заданий по выпуску 
продукции. Задание составляется 
старшим мастером участка за 
1,5— 2 часа до начала смены. 
Затем оно проверяется планово
распределительным бюро цеха, 
мастером по инструментам и при
нимаются меры к его материаль
но-техническому обеспечению. 
Перед началом смены каждый ра
бочий получает наряд-задание на 
день и ему выдаются заранее 
подготовленные полуфабрикаты, 
инструменты и чертежи.

Проведенная недавно массовая 
фотография рабочего дня показа
ла, что в результате осуществлен
ных мер потери времени сократи
лись до 3,4 процента, резко по
высилась производительность тру
да.

Осуществление всех намечен
ных мероприятий даст нам воз
можность выполнять восьмичасо
вую программу за семь часов.

Н. Долганов, 
старший мастер цеха № 1 

гидротурбинного завода.

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИМ ПЛАН 1956 ГОДА
Решения XX съезда КПСС вы

звали большой политический и 
трудовой подъем у рабочих и ин
женерно-технических работников 

^завода. Показателем этого служит 
то, что с каждым днем все шире 
развертывается социалистическое 
«соревнование за дальнейший 
рост производительности труда, за 
досрочное выполнение плана 1956 
года,

В создании условий рабочим, 
чтобы они выполняли и перевы
полняли нормы выработки, сдава
ли за семь часов столько же про
дукции, как и за восемь часов, 
большая ответственность возла
гается на мастеров, как на непос
редственных организаторов про
изводства.

Многие рабочие и бригады в 
целом перевыполняют нормы не 
только в обычные дни, но и по 

^субботам, за шесть часов. Бригада 
«слесарей тов. Радушева, например, 
работая на сборке бульдозерных 
лебедок, всегда перевыполняет 
план и свои обязательства. Доби
вается она этого за счет улучше

ния организации рабочего места, 
лучшей расстановки членов 
бригады. Бригадир заботится о 
том, чтобы к началу смены у каж 
дого слесаря было все необходи
мое для выполнения программы.

Но у нас все же наблюдаются 
потери рабочего времени. Часто 
еще можно видеть, как слесари 
приступают к работе, спустя *15 
минут после гудка, то же можно 
видеть и после обеда и задолго до 
конца смены. Таким образом в 
день теряется не менее одного ча
са рабочего времени только по ви
не рабочих. А сколько мы еще 
простаиваем по различным другим 
причинам? Вот, например, брига
да тов. Зернаева не выполняет 
норм потому, что снабженцы* не 
обеспечивают ее необходимым 
материалом.

Устранив все эти простои, кол
лектив завода сможет работать 
еще лучше, досрочно выполнить 
годовое задание.

С. Савин,
мастер механосборочного цеха 

ремонтно-механического завода.

ПОВЫШАТЬ РОЛЬ 
МАСТЕРА

Наш комбайновый завод дол
жен в текущем году выпустить 
29 тысяч хедеров к силосоубороч
ным комбайнам. Чтобы обеспечить 
выполнение этой задачи, в цехах 
завода намечены организационно
технические мероприятия, осуще
ствление которых должно создать 
условия для роста производитель
ности труда, увеличения выпуска 
продукции, улучшения ее качест
ва и снижения себестоимости. 
Только выполнение мероприятий 
первой очереди по нашему цеху 
даст возможность поднять выра
ботку на многих деталях не менее 
как на 20 процентов.

В цехе намечено создать семь 
поточных линий. На сегодняшний 
день создано пять таких линий. 
На них за каждым станком за
креплено определенное количе
ство деталей, что сократит пере
наладку станков, уменьшит про
стои. Обработанные детали уже не 
будут сдаваться в кладовые, а 
сразу передаваться на другие 
станки для дальнейшей обработ
ки. Это также положительно ска
жется на повышении выработки 
станочников.

Директивами XX съезда Комму
нистической партии по шестому 
пятилетнему плану предусматри
вается осуществить в текущем 
пятилетии переход на семичасо
вой рабочий день. В субботние и 
предпраздничные дни мы уже 
работаем по шесть часов вместо 
8. Нужно сказать, что, несмотря 
на незавершенность намеченных 
организационно-технических ме
роприятий, коллектив нашей сме
ны и всего цеха за меньшее ко
личество рабочих часов перевы
полняет . задания.

Сверловщицы т.т. Обрубова и 
Коновалова дают по пяти тысяч 
гаек вместо трех тысяч по норме. 
На 150— 180 процентов выпол
няют восьмичасовые нормы за 
шесть часов револьверщицы тт. 
Чикунова, Тарасова и многие дру
гие. В результате усилий всего 
коллектива цех в марте создал за
дел деталей на 80 процентов ап
рельской программы.

Успехи, достигнутые в работе, 
являются показателями высокой 
трудовой активности, ответом ра 
бочего коллектива на заботу пар
тии и правительства о благе со
ветского народа.

Дальнейшее увеличение выпу
ска продукции настоятельно тре
бует повышения роли мастеров, 
как организаторов производства. 
Но этого у нас еще нет. Ч а 
сто мастер вынужден заниматься 
поисками инструмента, материа
лов, отправкой деталей и т. д. С 
такими «порядками» нужно как 
можно быстрее покончить и тем 
самым дать возможность мастеру 
спокойно руководить участком 
или сменой, по-настоящему зани
маться внедрением в производ
ство всего нового, передового.

М. Жупырин, 
старший мастер цеха' № 16.
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Работница завода пищевых концентратов Вера Семихохлова от*- 

лично освоила заверточный автомат и благодаря этому перевыполняет 

норму в полтора раза.

НА СНИМКЕ: В. Семихохлова закладывает этикетки в заверточ

ный автомат.

Фото Н. Максимова.
-------------- Ж Я---------------

Письма в редакцию
Улучшить использование автотранспорта

В нашем автотранспортном хо
зяйстве насчитывается до 170 ав
томашин, из них более ста выхо
дят на линию. Имея такой бога
тый автопарк, строительный 
трест №  24 может значительно 
увеличить грузооборот против то
го, который имеется в данный мо
мент. Однако увеличению произ
водительности автотранспорта ме
шает крайне неудовлетворитель
ная организация грузоперевозок.

В гараже— шесть диспетчеров, 

из них работой заняты только 

двое. Один выдает путевки и рас

пределяет транспорт по объектам, 

второй —  таксировщик —  на

числяет заработную плату. Что 
же делают остальные диспетчеры? 
Один числится за Губинским 
карьером, но 'карьер всю зиму не 
работал, второй— за стройучаст
ком №  2, на котором в течение 
зимы также было очень мало ав
томашин. Не загружены работой 
и остальные диспетчеры.

Несмотря на то, что автомаши
ны используются нерационально 
и не на полную мощность, диспет
черы и начальник эксплуата
ции тов. Лопушенко не принима
ют мер к улучшению работы тран
спорта. В результате этого авто
машины делают за смену только 
один —  два рейса. Так, 1 марта 
было послано на вывозку песка 
до 20 автомашин. Из-за того, что

В ш к о л е  р а б о ч е й  м о л о д е ж и  № 1
Школа рабочей молодежи № 1 

живет напряженной жизнью: про
водятся контрольные работы, по
вторяется пройденный в течение 
года материал— ведь не за гора
ми экзамены!

Особенно нелегко сейчас десяти
классникам. Но к чести рабочей 
молодежи нужно сказать, что на
ши юноши и девушки умеют не 
только сочетать работу с успеш
ной учебой, но и ходить в театр, 

«от души веселиться на школьных 
вечерах, принимать активное уча

стие в художественной самодея
тельности, следить за меж дун а - 
¡родным« событиями

В школе регулярно проводятся 
политинформации. В качестве до
кладчика обычно выступает учи
тель коммунист Н. М. Маслов. Он 
знакомит учащихся с событиями 
за рубежом, с жизнью нашей стра
ны, с материалами XX съезда 
КПСС. Эти политинформации вы
зывают живейший интерес у уча
щихся.

Недавно учащиеся и преподава
тели школы коллективно посмот
рели спектакль драматического 
театра «Кража» Джека Лондона. 
Затем в школу пришли участники 
спектакля во главе с режиссером
В. П. Малаховым Тов, Малахов

рассказал о пьесе Джека Лондо
на, о режиссерской работе над 
спектаклем. После этого подели
лись своими впечатлениями о спек
такле учителя и учащиеся. По 
просьбе учащихся артисты Ми
хайлова, Сиднев и Юрковский 
рассказали о том, как они рабо
тали над своихми ролями.

Сейчас учащиеся школы гото
вятся к литературному вечеру на 
тему «Любовь, дружба и верность 
в творчестве советских поэтов».

Е. Рашевская,
заведующая учебной частью 

школы рабочей молодежи № 1.

экскаватор начал работу только ш 
10 часов утра, автомашина, ш 
которой я работаю, была загруже
на лишь в одиннадцатом часу. 
По прибытии к месту назначения 
песок был выгружен только в 2 
часа дня. Аналогичные случаи 
имели место и в последующие 
дни. Даже на расстоянии в 7— S 
километров делалось по одному 
или два рейса. Начальник эксплу
атации тов, Лопушенко часто при
сутствует на месте работы, но* по
мощи в ускорении погрузо-раз- 
грузочных работ не оказывает*

Не справляясь с планом, тов. 
Лопушенко заставляет шоферо® 
работать весь световой день и да
же по выходным дням, лишая их 
законного отдыха.

Пора тов. Лопушенко рацио
нально расставить диспетчеров по 
наиболее важным участкам и за
ставить их организовать ритмич
ную работу автопарка при полной 
его загрузке в течение всего рабо
чего дня.

Это поможет автохозяйству вы

полнить план грузоперевозок. На 

выполнение этой первоочередной 

задачи должны быть направлены 

все усилия работников автохозяй

ства.

А. Никифоров,
шофер

автотранспортного хозяйства 
строительного треста № 24.

Ждали — не дождались*

Недавно правление клуба имени 
Варламова решило провести вечер 
молодежи, посвященный творче
ству великого писателя А. М. 
Горького. Докладчика попросили 
направить из Промышленного 
райкома ВЛКСМ. Секретарь рай
кома тов. Вдовина заверила прав
ление клуба, что докладчик бу
дет.

Пришло время открывать вечер. 
В клубе собралось много молоде
жи. Но не пришли только доклад
чик тов. Макеева и работники

райкома ВЛКСМ. Ждали их— так 
и не дождались...

Молодежь потанцевала и, огор
ченная плохой организацией ве
чера, разошлась по домам. Мы 
спрашиваем у работников Про

мышленного райкома ВЛКСМ, по

чему они так несерьезно относят

ся к организации культурно-мас

совых мероприятий для молодежи?

П. Карсаков,
руководитель 

драм коллектива клуба.

Самоотверженный поступок
В детском саду № 1 Октябрь

ского района круглосуточно живут 
25 детей, с которыми на ночь 
остается дежурная няня.

22 марта дежурила няня Дарья 
Никитична Трифонова, В седьмом 
часу утра, дотапливая последнюю 
печь, она услышала подозритель
ное потрескивание в потолочном 
перекрытии около раздевальни и 
увйдела струйку дыма, выходив
шую из трещины в дымоходе.

Тов. Трифонова не растерялась. 
Быстро взяв два ведра воды, она 
поднялась на чердак, где уже по
лыхало пламя. Залив частично 
пламя, она спустилась вниз и уви
дев пришедшую няню Самохову М 
предложила ей разбудить и одеть

детей. Сама же, сообщив в пожар
ную команду о пожаре, сбегала ха 
проживающим рядом тов. Сали- 
ным П., снова принялась бороться 
с огнем, не давая ему распро
страняться дальше.

Благодаря находчивости и сме
лости тов. Трифоновой Д. Н., за
горание было ликвидировано в на
чальной стадии.

Пожарная команда г. Сызрани? 
благодарит тов. Трифонову Д. Н. 
за самоотверженный поступок, а 
также благодарит т.т. Самохову М. 
и Салина П. за содействие, ока
занное тов. Трифоновой.

Н. Л огиков, 
начальник пожарной команды
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Международный обзор
ЗА РАСШИРЕНИЕ АНГЛО
СОВЕТСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА

Предстоящая в апреле поездка 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Члена 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева в Англию 
привлекает к себе все большее вни
мание мировой печати. Особенно 
много пишут о ней английские га 
зеты.

Много внимания уделяет анг
лийская общественность возмож
ностям расширения экономических 
отношений между обеими страна
ми. Для Англии это имеет особен
но большое значение. Достаточно 
напомнить, что в послевоенные 
годы она вывозит за границу бо
лее трети всей своей промышлен
ной продукции, получая в обмен 
продовольствие и промышленное 
сырье. Усиливающаяся конкурен
ция, валютные и другие затрудне
ния, с которыми Англия сталки
вается на капиталистическом рын
ке, побуждают ее деловые круги 
добиваться расширения торговли с 
Советским Союзом и другими стра
нами социализма. В этих кругах 
вспоминают, в частности, что в 
конце 20-х и в начале 30-х годов 
Советский Союз был одним из 
важнейших потребителей продук
ции английской станкостроитель
ной, электротехнической и су
достроительной отраслей про
мышленности. Благодаря это
му, кстати сказать, многие англий
ские рабочие были ограждены в 
период кризиса от безработицы. 
Некоторы органы английской печа
ти отмечают также, что нормаль
ному развитию англо - советской 
торговли в послевоенные го'ды ме
шали искусственные ограничёния, 
введенные по настоянию США и 
причинившие большой ущерб 
прежде всего Англии.

После прошлогоднего совещания 
Глав правительств четырех дер
жав в Женеве связи между СССР 
и Англией оживились. СССР по
сетили представители многих анг
лийских фирм, а в Англии побы
вали представители советских 
внешне-торговых и других орга
низаций. Сейчас в Англии нахо
дится группа советских энергети
ков во главе с заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР 
Г. М. Маленковым. Обе страны 
обменялись делегациями предста
вителей различных городов. В 
СССР побывала английская пар
ламентская делегация, а в июле 
этого года Англию посетит делега

ция Верховного Совета СССР.
Расширение связей между на

шей Родиной и Англией способст
вует тому, что у англичан создает
ся правильное представление о 
Советском Союзе и его достиже
ниях. Характерна в данном случае 
реакция англичан на недавний 
первый рейс в Англию нового со
ветского реактивного пассажир
ского самолета «ТУ-104». «Россия, 
—писала по этому поводу газета 
«Дейли мейл», — удивила запад
ный мир, показав самолет 
«ТУ-104» — более совершенный, 
чем все самолеты, которые мы 
видели за последние три года в 
Англии и в Америке». Главный 
Маршал английской авиации Жу- 
бер де ла Форт отметил, что Со
ветский Союз далеко опередил 
Англию в строительстве таких са
молетов.

Конечно, на пути развития и 
дальнейшего улучшения англо-со
ветских отношений стоят опреде
ленные трудности, создаваемые 
теми кругами, которые породили 
политику «холодной войны» и не 
хотят от нее отказываться. Но 
влияние этих кругов слабеет по 
мере того как расширяется пони
мание взаимной выгодности для 
обеих стран плодотворного сот
рудничества. Выступая по Мос
ковскому телевидению 19 марта, 
английский Посол в СССР сэр 
Уильям Хэйтер выразил надежду, 
что поездка в Англию Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева «положит 
начало новой и лучшей э^е в от
ношениях между нашими двумя 
странами». Эту надежду разделя
ют многие люди в Англии.

Что же касается нашей страны, 
то общеизвестно, что ее внеш
няя политика твердо основывает
ся на ленинском принципе мирно
го сосуществования государств с 
различным политическим и соци
альным строем. Советская общест
венность выражает уверенность в 
том, что поездка советских руко
водителей в Англию будет способ
ствовать развитию дружественных 
отношений между обеими страна
ми и послужит делу укрепления 
мира во всем мире.

ПРОВОЗГЛАШЕНИЕ
ПАКИСТАНА РЕСПУБЛИКОЙ

Одним из знаменательных собы
тий истекшей недели было провоз
глашение 23 марта Пакистана 
Республикой.

Пакистан — одно из крупных 
государств Южной Азии с населе
нием в 76 млн. человек. Страна

состоит из двух частей — Запад
ного и Восточного Пакистана, от
деленных друг от друга индийской 
территорией. Образовался Паки
стан, как государство, в 1947 го
ду. До этого он был частью анг
лийской колонии Индии. На осно
ве принятой недавно Конституции 
Пакистан провозглашен Республи
кой. Вместе с тем Пакистан ос
тается в составе Британской им
перии.

От колониального режима Па
кистану досталось тяжелое на
следство. Являясь аграрной стра
ной, Пакистан производил преи
мущественно технические культу
ры — джут и хлопок. Но промыш
ленность в стране была развита 
слабо, и основная часть джута и 
хлопка экспортировалась в Анг
лию. Лишь в годы независимого 
существования страна добилась 
некоторых успехов в развитии 
промышленности—появились джу
товые, текстильные и другие фаб
рики. Но экономическое развитие 
Пакистана протекает еще крайне 
медленно. В немалой степени это 
объясняется тяжелым бременем 
военных расходов, которые Паки
стану приходится нести как участ
нику военных блоков (СЕАТО и 
Багдадский пакт), созданных с аг
рессивными целями колониальны
ми державами. Такое положение, 
конечно, очень отрицательно ска
зывается на экономическом поло
жении Пакистана и на жизненном 
уровне его народа. В стране рас
тет стремление к укреплению и 
развитию самостоятельности Па
кистана и расширению его тор
говли с Советским Союзом, Ки
тайской Народной Республикой и 
другими странами социализма. 
Выступая в Учредительном собра
нии Пакистана, председатель пар
тии «Свободный Пакистан» Ифти- 
харуддин заявил, что Пакистан 
«должен проводить нейтральную и 
независимую политику на между
народной арене».

Советский Союз неоднократно 
заявлял о своей готовности разви
вать дружественные отношения с 
Пакистаном в экономической, тех
нической, культурной и других 
областях. Новым проявлением до
брой воли Советского Союза яви
лась поездка в Карачи (столица 
Пакистана) на празднование про
возглашения Пакистана Республи
кой специального представителя 
Советского правительства — Пер
вого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. 
Микояна.

И. Лапицкий.

В шести залах Государственного музея изобразительных ис
кусств имени А. С. Пушкина в Москве открыта выставка английско
го искусства XVI—XX веков.

Здесь представлено более пятисот произведений живописи и 
графики, изделий из серебра, фарфора, керамики. На выставке 
экспонируются лучшие произведения английского искусства, котч> 
рые собраны в крупнейших музеях Советского Союза.

НА СНИМКЕ: в одном из залов выставки.
Фото Э. Евзерихина. (Фотохроника ТАСС).

Советы врача Берегите зрение детей

Положение в Марокко
Сообщения газет и агентства 

Франс Пресс свидетельствуют о 
том, что провозглашение незави
симости Марокко способствовало 
ослаблению напряженности поло
жения в этой стране.

По призыву султана Мохаммеда 
У в Рабат прибыли на днях ко
мандиры отрядов Национально- 
освободительных сил, которые ве
ли вооруженную борьбу за осво
бождение Марокко. Принимая ко
мандиров, султан призвал их 
включиться в «другую борьбу и в 
другое сражение, чтобы построить 
новое, процветающее и счастливое 
Марокко».

30 марта в Рабате состоялась 
пресс-конференция, на которой вы
ступил один из руководителей 
армии освобождения. Он сообщил, 
что, выразив доверие султану, ко
мандиры отрядов в то же время 
просили его дать приказ, чтобы ни 
один патриот, ни один участник 
движения сопротивления не остал
ся в тюрьме. Выступивший затем 
министр национальной обороны 
Марокко Гедира подчеркнул, что 
признание независимости Марокко 
уже привело к прекращению воен
ных действий и восстановлению 
спокойствия в стране.

(ТАСС).

ОТПРАВКА АНГЛИЙСКИХ 
ВОЙСК НА БАХРЕЙН

ТЕГЕРАН, 1 апреля. (ТАСС). 
Журнал «Ханданиха», касаясь 
антианглийских выступлений на 
Бахрейнских островах, пишет, 
что Англия направила на эти 
острова значительное количество 
войск. Со Средиземного моря и 
Индийского океана к берегам 
Бахрейна послано несколько 
английских военных кораблей.

Английские власти решили уси

лить свои вооруженные силы на 

Бахрейне, чтобы воспрепятство

вать распространению антианглий

ских выступлений.

Глаза являются одним из важ
нейших органов чувств. Близору
кими люди не родятся. Начало 
развития близорукости и дальней
шее ее увеличение приходится на 
школьные годы, то есть на тот 
период жизни, когда, с одной сто
роны, происходит рост и формиро
вание организма, а с другой — 
глазам приходится вести напря
женную, продолжительную работу 
на близком расстоянии.

Многочисленные исследования 
показали, что в средних школах 
по мере прохождения курса, среди 
учащихся из года в год увеличи
вается как число близоруких, так 
и степень близорукости. На ее 
развитие влияют поведение школь
ника, его привычки, усидчивость, 
образ жизни, посадка, характер 
почерка, физическая тренировка, 
продолжительность сна и ряд дру
гих факторов, в том числе и осве
щение.

Глаз человека приспособлен вос
принимать очень низкую освещен
ность, а потому плохое освещение 
в школе и дома может играть из
вестную роль в развитии близору
кости. Если ребенок занимается в

плохо освещенной комнате или ес
ли пучок света падает на рабочий 
стол неправильно, то ребенок вы
нужден до предела напрягать свое 
зрение или избирать наклон голо
вы в ту или иную сторону, что 
приводит к ухудшению зрения — 
развитию близорукости на один/ 
или оба глаза.

Слабое физическое развитие, пи
тание и перенесенные инфекцион
ные болезни ухудшают состояние 
здоровья ребенка и в этот период 
также может ухудшится зрение, и 
даже развивается косоглазие.

Таким образом, если у ребенка 
плохое зрение, родители обязаны 
немедленно обратиться к врачу- 
Чем раньше ребенок наденет очки 
и будет их носить по совету вра
ча, тем медленнее будет разви
ваться близорукость.

Учителя и родители должны вы- 
работать у ребенка привычку пра
вильно сидеть за партой или дома 
за письменным столом, категори
чески запретить детям читать кни 
ги, лежа в постели.

, Г. Золи на,
врач.

ПИОНЕРЫ ШЕФСТВУЮТ НАД ДЕТСКИМ САДОМ
С начала учебного года пионер

ский отряд 5-а класса (председа
тель совета отряда Трифонова) 
шефствует над детским садом 
№ 30. В свободное от занятий 
время пионеры-тимуровцы помо
гали расчищать от снега террито
рию сада, строить снежные пост
ройки. Девочки Галя Камухина. 
Алла Пузравина сшили для кукол

одежду и вышили несколько сал
феток. Гена Клюшкин и Толя 
Дружинин сколотили четыре ящи
ка для посева овса и лука.

На днях пионеры уложили т  
сарае 23 кубометра колотых 
дров. В этой работе участвовали.
14 человек.

3. Раидина,
заведующая детским садом.

«ДЕНЬ ПТИЦ»

Городская детская библиотека 
провела традиционный праздник 
ребят «День птиц».

Руководитель кружка юных на
туралистов Дворца пионеров тов. 
Симонова рассказала юным чита

телям о птицах—друзьях человека.
Ребята в свою очередь говорили 

о птичьих заповедниках в нашей 
стране, о роли птиц в охране ле
сов, полей, садов от вредителей- 
растений?

ПОПРАВКА

В письме главного кондуктора 

ст. Кашпир тов. Кузьмина, опубли

кованного в газете «Красный Ок-

следует читать: с 18 по 29 марта 
то есть в течение 11 дней и далее *
как в тексте.

тябрь» за 1 апреля, вторую строку Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Художественный»
Новый цветной 

художественный фильм 

«ОТЕЛЛ О» 

«Звезда»

Днем и вечером
«ДВА КАПИТАНА»

Сызранский кирпичный за
вод треста № 24 принимает 
рабочих мужчин и женщин на 
постоянную и сезонную работу 
по договорам.

Оплата труда — сдельно
прогрессивная. Одиноким ра
бочим предоставляется новое 
оборудованное общежитие. 
Всем рабочим выделяется зем
ля под индивидуальные ого
роды.

Батракской соляной базе
требуются на постоянную

работу
рабочие (мужчины и ж ен щ и 

ны).
сдельно-прогрес-Оплата 

сивная.

Рабочие, поступившие на 

постоянную и сезонную рабо
ты, будут отправлены в коман

дировку в г. Чапаевск на выг

рузку соли из барж сроком 

на 45 дней. Командированные 

обеспечиваются бесплатным 
общежитием и постельными 
принадлежностями. Команди

ровка оплачивается согласно 

положению.

Набор рабочих производится 
до 20 апреля 1956 г. Обра
щаться по адресу: Пристань- 
Батраки, контора, отдел кад
ров.

(5-1).

Сызранский горпромкомбинат
принимает рабочих для ра

боты на кирпичном заводе на 
сезон 1956 года.

Заработная плата — сдель
но-прогрессивная. Всем приня
тым на работу выделяется 
земля под индивидуальные 
огороды, одиночкам на сезон 
предоставляется жилая пло
щадь.

Обращаться в отдел кадров 
горпромкомбината, Интерна
циональная, 12.

Сызранскому стройтресту
№ 112 требуются на постоян
ную работу: штукатуры, сте
кольщики, разнорабочие.

С предложением обращаться 
в отдел кадров стройтреста 
№ 112.

Отдельный строительный Пе- 
револокский участок Управле
ния промышленного и граждан
ского строительства правого 
берега «Куйбышевгидростроя»  
производит набор плотников, 
столяров, каменщиков, штука
туров, маляров и разнорабочих 
на работу в село Переволоки.
Оплата — сдельно-прогрессив

ная.
За справками обращаться: 

песчаный карьер села Перево
локи, Куйбышевской области, 
отдел кадров Переволокского 
строительного участка.

Отдел кадров.
(3-1).

Доводится до сведения
руководителей предприятий, уч
реждений, школ и частных лиц 
г. Сызрани, что макулатура, 
кости, тряпье разное, черный 
и цветной металлолом (пред
приятиями, где не имеется го
сударственного плана сдачи) 
сдается конторе «Главвтор
сырье».

Адрес конторы: Сызрань, 
Луговая, 32. Палатки на рын
ках: Центральном, Октябрь
ском, Промышленном, Кашпир- 
руднике и Поивокзальном, а 
также на улице Урицкого и За- 
вокзальном районе.

Кондалов Николай Иванович, 
проживающий в поселке Первомай
ского асфальтового завода, Эстон
ская, 15, возбуждает дело о растор
жении брака с Каплуновской Раи
сой Васильевной, проживающей в 
г. Андижане, ул. Воровского, 19.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде гор. Андижана.

Молвинская Надежда Яковлевна 
/ проживающая в г. Сызрани, 2-я 
, Завокзальная, 13, возбуждает дело 
о расторжении брака с Молвин- 
ским Максимом Федоровичем, про
живающим в с. Голиково, Трубет- 
чинского района, Липецкой обла 
сти.

Дело подлежит рассмотрению  в- 
народном суде Трубетчинского» 
района, Липецкой области.
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